

## Ereignisse Bewohnende und Tagesgäste

### Im Januar neu eingetreten sind:

- Johanna Walther
- Annemarie Berger

### Im Januar verstorben sind:

- Urs Lauper
- Margrith Jaquier

Wir entbieten unser herzliches Beileid an die Angehörigen.

### Im Februar freuen wir uns, folgende Geburtstage feiern zu können:

- Annamarie Burren
- Gertrud Lehmann
- Edith Hofmann
- Trudi Meier

## Ereignisse Mitarbeitende

### Eintritte Februar

- Vishnukaran Arulananthan, Fachmann Gesundheit EFZ
- Levin Stöckli, Koch EFZ
- Nicola Ruijs, Zivildienstleistender Technik und Sicherheit

Wir heissen alle herzlich willkommen in der Hofmatt.

### Austritte Januar

- Daniela Küffer, Pflegehelferin SRK
- Michael Kienast, Pflegehelfer SRK
- Rahel Schnidrig, Aktivierungsfachfrau HF
- Maria Zuber, Aktivierungsfachfrau HF

Wir bedanken uns ganz herzlich für die gute Zusammenarbeit und wünschen für die Zukunft alles Gute.

## Seelsorge in der Hofmatt

Pfr. Daniel Lüscher	Wohlen	031 829 25 24
Pfr. Martin Rahn-Kächele	Meikirch	031 829 03 09
Pfr. Michael Graf	Kirchlindach	031 829 01 11

## Verantwortliche für und in der Hofmatt

Geschäftsleiter	Matthias Laich	031 828 22 21
Ressortleiterin	Barbara Schmid	079 543 74 51
Präsident Stiftung	Thomas Mössinger	078 662 19 04



## Neuigkeiten!

Liebe Bewohnerinnen und Bewohner, liebe Angehörige, Mitarbeitende und an der Hofmatt Interessierte

Auch das Jahr 2025 wartet wieder mit diversen Neuerungen auf uns:

### **Aufteilung Pensionskassenbeiträge**

Seit Anfangs Januar haben sich die Arbeitsbedingungen für unsere Mitarbeitenden nochmals verbessert. Die Stiftung Hofmatt Uetligen übernimmt neu 55% der Pensionskassenbeiträge.

### **Kaffeemaschine**

Wir haben entschieden, im ganzen Haus auf Bohnenkaffee umzustellen. Das bisherige System mit Kaffee- und Milchkonzentrat hat vor allem durch seine Geschwindigkeit überzeugt. So konnten wir rasch genügend Kaffee servieren. Mittlerweile gibt es Möglichkeiten, mit vollautomatischen Kaffeemaschinen ein ähnliches Tempo zu erreichen, was uns zum Wechsel bewegt hat.

### **Mineralwasser**

Auch beim Mineralwasser, welches jeweils auf die Zimmer verteilt wird, haben wir uns für einen Wechsel entschieden. Neu werden wir mit den Mineralquellen Adelboden zusammenarbeiten. Im Juni 2023 übernahm die Aqva Holding das Unternehmen; massgeblich daran beteiligt sind die Sportler Roman Josi, Mark Streit, Yann Sommer und Christian Stucki sowie der Trainer Severin Lüthi.

### **Schulungen Validation**

Im Jahr 2025 werden wir alle Mitarbeitenden zum Thema Validation schulen. Es geht darum, unseren Mitarbeitenden das Rüstzeug zu geben, um die Kommunikation mit Menschen mit demenzieller Entwicklung noch bewusster zu gestalten.

Vieles bleibt gleich und einiges wird neu. Immer zum Wohle unserer Bewohnenden und Mitarbeitenden.

**Matthias Laich**  
Geschäftsleiter

## Für einen (Nachmit)Tag König:in sein



Angelika Studer und Jean-Michel Progin führen zweimal monatlich einen jahreszeitlichen Anlass durch, in welchem Feste, Brauchtümer und zur Jahreszeit passende Aktivitäten angeboten werden.

Der Start ins Jahr 2025 erfolgte am 6. Januar und hatte zum Thema – wie könnte es anders sein – das Brauchtum des Dreikönigstags. Bei berndeutschen Geschichten, passenden Liedern und dem traditionellen Dreikönigskuchen wurde das Fest mit allen Sinnen gewürdigt und mit Freude drei Königinnen gekrönt. Der Nachmittag neigte sich mit den Liedzeilen «Aber är wird en Chünig gross» aus dem Lied «Das isch de Stärn vo Bethlehem» zum Ende hin und weil wir doch alle im Herzen ein wenig königlich sind, gab es für alle Teilnehmenden zum Abschluss einen «Schoggi-Goldtaler» aus der Holzschatulle mit in den Alltag.

Angelika Studer und Jean-Michel Progin freuen sich darauf, mit Ihnen liebe Bewohnerin/lieber Bewohner im Jahr 2025 viele weitere jahreszeitliche Nachmittage zu erleben – wann welche Tradition, welches Thema, Brauchtum oder Fest näher beleuchtet wird, sehen Sie jeweils auf dem «Was ist los».

## Geburtstags-Zvieri



Es hat bereits Tradition: Das Geburtstags-Zvieri in der Hofmatt. Einmal im Monat werden die Bewohnenden, welche in den vergangenen Wochen ihren Geburtstag gefeiert haben, zum gemütlichen Beisammensein an einen festlich gedeckten Tisch eingeladen. Bei Kaffee und Geburtstagskuchen wird auf das neue Lebensjahr «angestossen». Auch im neuen Jahr freuen wir uns auf schöne Geburtstags-Zvieri-Momente mit Ihnen, liebe Bewohnerin/lieber Bewohner!

**Katrin Simon**  
Aktivierungsfachfrau HF

## Info Café Demenz

Wir freuen uns, am **27. Februar 2025** das zweite Info Café Demenz in der Hofmatt zu veranstalten! Mit gut 30 Teilnehmenden ist das erste Info Café Demenz letzten Oktober zum Thema «Demenz geht uns alle an» auf grosses Interesse gestossen.

Unter dem Motto «Kommunikation mit Menschen mit Demenz» greifen wir ein weiteres wichtiges Thema von demenzbetroffenen Menschen und ihren Begleitpersonen auf. Unsere Veranstaltung soll gleichzeitig ein Ort des Austausches und der Vernetzung mit anderen Angehörigen und Betroffenen sein.

Das Info Café Demenz führen wir in Zusammenarbeit mit Alzheimer Bern durch. Durch diese

Kooperation können wir Ihnen umfassende und aktuelle Informationen anbieten, welche Ihnen im Alltag und in der Begleitung von an Demenz erkrankten Menschen weiterhelfen können.

Neben dem interessanten Input wird es Raum für persönliche Gespräche mit der Referentin und den Mitarbeitenden des Tagestreff geben.

Das Info Café Demenz beginnt um 18:00 Uhr im Saal Birkenhof im Erdgeschoss der Hofmatt. Die Teilnahme ist kostenlos, jedoch bitten wir um eine vorherige Anmeldung. Wir freuen uns auf Ihr Kommen und auf einen bereichernden Austausch! Anmeldungen unter 031 828 22 22

**Andrea Egger**  
Teamleiterin Tagestreff

**Janine Stauffer**  
Mitarbeitende Tagestreff

## Neue Abteilungsleiterin

Mein Name ist Franziska Klein. Seit siebenunddreissig Jahren arbeite ich in der Pflege, den grössten Teil in verschiedenen Bereichen der Psychiatrie. Lange habe ich als Fachverantwortliche gearbeitet und seit ungefähr 6 Jahren bin ich an unterschiedlichen Orten als Teamleiterin tätig.

Mein Nordstern ist die Ausrichtung an den Menschen, welche ich begleite, betreue und führe. Es ist mir grundsätzlich wichtig, den Boden für eine vertrauensvolle Zusammenarbeit, einen wohlwollenden Umgang und Platz für individuelle Bedürfnisse zu schaffen.

Für die Menschen, welche ich begleite und betreue, strebe ich ein sicheres, respektvolles und empathisches Umfeld an, welches ihre persönliche Geschichte mit ihren Fähigkeiten und Begabungen miteinbezieht und für sie einen Mehrwert darstellt. Dabei ist es mir wichtig, Selbstständigkeit, Selbstbestimmung und gleichzeitig auch Selbstverantwortung in jedem Lebensabschnitt zu respektieren. Auch die Begleitung und der Einbezug von Angehörigen ist mir sehr wichtig.



Bei den Menschen, welche ich führe, stehen für mich Vertrauen, Wertschätzung und Partizipation im Vordergrund. Es ist mir wichtig, Mitarbeiter:innen individuell entsprechend ihren Talenten und Möglichkeiten zu fördern und zu coachen.

Privat sind der Garten sowie meine Katzen und Hühner meine Energietankstelle.

Ich freue mich darauf, mein Wissen und Können dem Team Buechholz zur Verfügung zu stellen.

**Franziska Klein**  
Abteilungsleiterin Buechholz